

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

A. Jenis Dan Pendekatan Penelitian

Metodologi penelitian adalah cara guna mengetahui hasil dari sebuah permasalahan yang spesifik yang mana permasalahan tersebut disebut juga dengan permasalahan penelitian.¹ Penelitian ini menggunakan jenis penelitian Kualitatif, menurut Sugiyono penelitian kualitatif mengeksplorasi perspektif partisipan mengenai strategi dan perubahan sosial. Penelitian kualitatif bertujuan untuk memahami berbagai hal dari sudut pandang partisipan. Dengan demikian penelitian kualitatif merupakan penelitian yang bertujuan untuk meneliti keadaan objek alam yang intrumen kuncinya adalah peneliti² Metode yang peneliti gunakan ialah penelitian lapangan(*field research*) yang mana penelitian ini dilakukan langsung di lapangan atau kepada responden. Karena penulis akan bertemu dengan nadzir/ketua dan pengurus-pengurus masjid lainnya.

B. Lokasi Penelitian

Penelitian ini bertempat di Jalan Ahmad Yani Km 56 Desa Bawah Pasar Rt 02 Kecamatan Mataraman Kabupaten Banjar Kalimantan Selatan Kodepos 70671.

¹ Kadarudin, *Penelitian an dibidang Ilmu Hukum* (semarang: formaci, 2015).h.27

² Sandu Sitojo, *Dasar Metodologi Penelitian* (yogyakarta: literasi media publishing, 2015).h.26

C. Subjek Dan Objek Penelitian

1. Subjek penelitian

Subjek dari penelitian merupakan sesuatu hal yang diteliti baik orang, benda, maupun lembaga (organisasi).³ Adapun subjek dari penelitian ini adalah Badan Pengelola atau pengurus Masjid Besar Al-Hidayah dan Jamaah Masjid Besar Al-Hidayah.

2. Objek penelitian

Objek penelitian merupakan permasalahan yang diteliti.⁴ Objek dalam penelitian ini adalah Manajemen *Imarah* Masjid Besar Al-Hidayah dalam aspek POAC (*Planning, Organizing, Actuating, Controlling*) dan aktivitas *Imarah* Masjid Besar Al-Hidayah.

D. Data dan Sumber Data

1. Data

a. Data primer

Data primer merupakan data yang didapat dari sumber pertama dari individu, seperti dari hasil wawancara yang dilakukan oleh peneliti.⁵ Data primer dalam penelitian ini didapat melalui wawancara dengan pengurus dan jamaah Masjid Besar Al-Hidayah.

³ Amiruddin, *Metodologi Penelitian Manajemen* (padang: PT Global Eksekutif Teknologi, 2022).95

⁴ Kholid Albar, *Metodologi Penelitian Bisnis* (GuePedia, 2021).57

⁵ Sugianto Dergibson Siagian, *Metode Statistka Untuk Bisnis dan Ekonomi* (jakarta: gamedia pustaka utama, 2000).16

b. Data sekunder

Data sekunder merupakan data pendukung objek penelitian dari data primer. Data sekunder diperoleh dalam bentuk dokumen, jurnal, arsip, dokumentasi dan publikasi.⁶ Serta semua informasi tambahan mengenai Manajemen *Imarah* Masjid Besar Al-Hidayah Desa Bawah Pasar Kecamatan Mataraman.

2. Sumber data

Sumber data dalam penelitian merupakan suatu subyek dari mana data didapatkan.⁷ Adapun yang menjadi sumber data dalam penelitian ini adalah Informan yaitu subjek penelitian yang dapat memberikan informasi dalam penelitian ini, diantaranya yaitu, pengurus dan jamaah Masjid Besar Al-Hidayah Desa Bawah Pasar.

E. Teknik Pengumpulan Data

Peneliti menggunakan beberapa teknik untuk penelitian ini, teknik tersebut yaitu:

1. Wawancara

Wawancara adalah proses interaksi atau komunikasi secara langsung dengan informan guna memperoleh data yang sifatnya fakta.⁸

Dalam penelitian kualitatif permasalahan belum jelas dan pasti maka untuk melengkapi data dan membandingkan data maka wawancara

⁶ Adi Rianto, *Metodologi Penelitian Sosial dan Hukum* (jakarta: buku obor, 2021)h.54

⁷ Muslich Anshori, *Metodologi Penellitian Kuantitatif* (jakarta: airlangga university press, 2019)h.91

⁸ Eko Budiarto, *Biostatistika* (jakarta: EGC, 2001)h.13

salah satu metodenya, peneliti melakukan wawancara dan mengajukan pertanyaan secara terstruktur kepada informan. Informan dalam penelitian ini adalah pengurus dan jamaah Masjid Besar Al-Hidayah.

2. Observasi

Observasi merupakan suatu proses pengumpulan data yang diperlukan peneliti harus terjun langsung ke lapangan untuk melihat hal-hal yang berkaitan dengan ruang, situasi, pelaku, kegiatan, waktu terjadinya peristiwa, tujuan serta perasaan.⁹ Observasi penelitian ini dilakukan di tempat penelitian yaitu Di Masjid Besar Al-Hidayah Desa Bawahan Pasar. Hal yang penulis observasi ialah tentang setiap kegiatan-kegiatan/ upaya yang bersifat memakmurkan masjid. Yang mana hasil penelitian ini dituangkan dalam tulisan-tulisan yang menjadi sumber data dalam penelitian.

3. Dokumentasi

Dokumentasi adalah pelengkap dari metode wawancara dan observasi dalam penelitian kualitatif, metode dokumentasi dalam pengumpulan data ini adalah untuk pengambilan data yang didapatkan melalui dokumen-dokumen yang disimpan seperti, foto, video, surat, memo, arsip dan data data lain yang dapat di akses.¹⁰ Proses dokumentasi penulis menggunakan media smartphome sebagai bahan analisis dalam penelitian

⁹ Mamik, *Metodologi Kualitatif* (sidoarjo: zifatama publisher, 2015). H.106

¹⁰ Albi Anggito, *Metodologi Penelitian Kualitatif* (sukabumi: cv jejak, 2018).h.145

F. Teknik Analisis Data

1. Reduksi data

Menurut sugiyono reduksi data adalah analisis data yang dilakukan dengan cara memilih titik-titik, memusatkan perhatian. Dalam penelitian ini peneliti harus menyaring data, mengelompokkan, dan merangkum meringkas data untuk mencapai kesimpulan yang dapat diuji.

2. Penyajian data

Penyajian data merupakan sebuah rangkaian organisasi informasi yang memungkinkan kesimpulan pada riset dapat dilaksanakan. Penyajian data yang dimaksud untuk menemukan pola-pola yang bermakna serta memberikan tindakan. Dalam Penelitian ini peneliti menyajikan data secara induktif dan menguraikan setiap permasalahan secara sistematis lalu dijelaskan secara spesifik.

3. Verifikasi data atau penarikan kesimpulan

Langkah akhir pada analisis kualitatif ini adalah memverifikasi data atau menyimpulkan yang mana kesimpulan tersebut didapat pada hasil wawancara, surve serta dokumentasi.¹¹

¹¹ Ibid. h.235